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Projet de modernisation des débarcadères de la 
traverse d‘Oka 

Oka 621 1-04-037 

‘i 

Oka. le 27 avril 2006 

Bureau d’audiences publiques sur l’environnement 
Madame Josée Primeau, coordonatrice du secrétariat de la commission 
575, rue Saint-Amable, bureau 210 
Québec, (Qc), GlR 6A6 

Objet : Mémoire présenté aux audiences publiques sur le projet de 
modernisation des débarcadères de la traverse d’Oka 

Origine Ferme Marinier 

La Ferme Marinier inc. est une ferme fruitière qui cultive principalement des fraises, des 
framboises et des tomates. Fondée il y a plus de 75 ans la Ferme Marinier en est à sa 
troisième génération. Située à Oka sur le rang de L’annonciation bien que la majorité de 
sa clientèle se situe sur la Rive-Sud du Lac des Deux-Montagnes. 

En quoi le projet de modernisation des débarcadères de la traverse d’Oka nous 
concerne-t-il? 

Les opérations de la Ferme Marinier se déroulent à Oka mais l’exportation des produits 
se fait à l’extérieur du territoire de Deux-Montagnes. Pour le producteur, la traverse 
d’Oka est un moyen de liaison important avec ses clients sur la Rive-Sud du Lac des 
Deux-Montagnes. En période de pointe de la saison des fraises et des framboises 70% des 
clients de la Ferme Marinier sont sur la Rive-Sud du Lac des Deux-Montagnes. Les petits 
fruits comme les framboises sont très fragiles et rapidement périssables le transport doit 
être réduit au minimum pour éviter d’endommager les fmits. La traverse permet au 
producteur d’utiliser un moyen de transport plus court Le service du traversier permet à 
l’entreprise Marinier d’avoir une meilleure qualité de ses produits, de réduire 
considérablement ses coûts de déplacements et de diminuer les gaz à effet de serre. 

La traverse d’Oka supprimée, la Ferme Marinier diminuerait considérablement son 
chiffre d’affaire. La perte du traversier aurait des conséquences financières très graves 
pour l’entreprise familiale. Le service du traversier est essentiel à la survie de la Ferme 
Marinier. Le service du traversier devrait être maintenu de façon efficace et sécuritaire 
pour le bien commun de ses usagers et plus particulièrement pour le secteur agricole de la 
région. Une augmentation de la capmitidheure serait souhaitable pour diminuer le temps 
d‘attente. 



Est-ce que ce projet devrait être autorisé? 

Le service de la traverse d’Oka doit demeurer et être performant pour les explications si 
haut mentionnées Les retombées du traversier sont très positives pour l’ensemble de ses 
usagers 11 s’agit d’un accès essentiel à la région des Laurentides pour les habitants de la 
Rive Sud du lac des Deux-Montagnes 

Pour l’ensemble de ces raisons, La Ferme Marinier inc appuie donc les propriétaires de 
la Trayerse d’Oka dans leur démarche afin de moderniser la traverse d’Oka 

Gilles Marinier, Danielle St-Jacques 
Propriétaires, Ferme Marinier inc. 


